

Lanouette, M., Douesnard, S., Gonthier, M., & St-Jacques, A. D. (2005). *La petite histoire de Léon. Pour mieux comprendre le diabète*. Montréal : Éditions du CHU Sainte-Justine

Carole Sénéchal et Amélie Lessard

Volume 36, numéro 2, 2007

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1099490ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1099490ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Revue de Psychoéducation

ISSN

1713-1782 (imprimé)

2371-6053 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

Sénéchal, C. & Lessard, A. (2007). Compte rendu de [Lanouette, M., Douesnard, S., Gonthier, M., & St-Jacques, A. D. (2005). *La petite histoire de Léon. Pour mieux comprendre le diabète*. Montréal : Éditions du CHU Sainte-Justine]. *Revue de psychoéducation*, 36(2), 509–509. <https://doi.org/10.7202/1099490ar>

- **Lanouette, M., Douesnard, S., Gonthier, M., & St-Jacques, A. D. (2005). *La petite histoire de Léon. Pour mieux comprendre le diabète*. Montréal : Éditions du CHU Sainte-Justine.**

La petite histoire de Léon. Pour mieux comprendre le diabète est une bande dessinée publiée par l'hôpital Sainte-Justine qui vise à expliquer aux enfants et à leurs proches ce qu'est le diabète, comment y faire face et ses conséquences dans la vie de tous les jours. Trois messages précèdent la bande dessinée. Le premier, destiné aux parents, est un message rassurant. Sa lecture, permettra aux parents qui ont un enfant diabétique de démythifier cette maladie. Le second présente le mode d'emploi de la bande dessinée. Le troisième message s'adresse enfin aux membres de la famille élargie qui côtoie un enfant qui souffre de diabète.

Cette bande dessinée tout en couleur est interactive et s'adresse aux enfants de 2 à 8 ans. Par exemple, à certains endroits de la bande dessinée l'enfant est amené à repérer les fruits qu'il peut manger et ceux qui lui sont nocifs. À un autre endroit, une image représente Léon qui veut jouer au ballon avec ses amis. Comme il manque un ballon, il est prévu, dans la conception de la bande dessinée, que le parent demande à son enfant d'en dessiner un. Enfin ce livre est propice à l'expression des émotions et à la narration des expériences que cette maladie entraîne.

Au total, cette bande dessinée est bien construite, le langage utilisé est approprié, les phrases sont courtes et les images sont belles. Si la petite histoire de Léon permet aux enfants diabétiques de mieux comprendre leur maladie et de l'accepter, elle offre aussi un soutien aux adultes dans l'accompagnement de leur enfant. Par ailleurs les parents qui désirent en savoir plus sur le diabète pourront consulter avec profit l'ouvrage de Geoffroy et Gonthier (2003), *Le diabète chez l'enfant et l'adolescent*, dont une recension a déjà été publiée dans la Revue de psychoéducation (Sénéchal & Larivée, 2003.). En terminant, saluons ici, une fois de plus, non seulement la pertinence des sujets traités par les Éditions du CHU Sainte-Justine, mais aussi la qualité du produit fini.

Références

Geoffroy, L. & Gonthier, M. (2003). *Le diabète chez l'enfant et l'adolescent*. Montréal : Éditions de l'Hôpital Ste-Justine.

Sénéchal, C. & Larivée, S. (2003). [Recension du livre *Le diabète chez l'enfant et l'adolescent*]. *Revue de Psychoéducation*, 32 (2), 410-411.

Carole Sénéchal et Amélie Lessard